

Palabras del director de la Escuela Técnica de Aeronáutica, Cnel. (Av.) Eduardo Sassón

Ceremonia de apertura de cursos 2025 en la Escuela Técnica de Aeronáutica.
Fecha: 6 de marzo de 2025.

Señor Comandante del Comando Aéreo de Personal, Brig. Gral. (Av.) Juan Méndez, y en su nombre permítame hacer extensivos mis saludos a las autoridades de la Dirección General de Educación Técnico Profesional - UTU, de la Dirección del Instituto Tecnológico Superior, a los Señores Oficiales, Docentes e Instructores y público presente que hoy nos honran con su presencia y jerarquizan esta Ceremonia.

Extiendo a todos Ustedes, nuestra bienvenida a este Centro de Estudios, cuna de los aerotécnicos que mantienen volando las alas de nuestra Patria.

El presente año lectivo nos desafía... como hace 79 años... impartiendo la carrera de 3 años de duración en los Cursos Regulares Avanzados en sus respectivas especialidades del Bachillerato Tecnológico Aeronáutico y, en simultáneo, los 3 años en campos de carrera de los Cursos Regulares Básicos, llevaremos a cabo 2 Cursos de Pasaje de Grado, 4 Cursos de Instrucción al Recluta CIR, Cursos de Formación y Capacitación para Supervisores e Instructores de la FAU, y un sinfín de capacitaciones específicas pocas veces dimensionada en lo que al volumen de alumnos y, en especial, cantidad de docentes que ello conlleva y demanda.

Año a año, en forma silenciosa y con el bajo perfil que nos caracteriza, cumplimos con un demandante y cada vez más ambicioso Plan de Estudio, con nuevas inclusiones de Cursos conforme necesidades de la Fuerza. Esta tarea es cumplida con un selecto equipo de docentes civiles y militares, de técnicos y asesores que apelan en forma constante a la inventiva, la iniciativa y el estricto cumplimiento de los programas de estudios para hacer de este Instituto la cuna de aerotécnicos y el centro de estudios referente de nuestro Personal Subalterno a lo largo de sus etapas de profesionalización de su carrera en la Fuerza Aérea.

Con un prometedor ingreso de 35 nuevos aspirantes técnicos de primer año, nuestros Cursos Regulares Avanzados contarán en el presente año con un Cuerpo de Alumnos de 77 futuros aerotécnicos militares; de los cuales, anhelamos al término de 2025, la promoción de 29 de ellos y la inmediata inserción laboral a la operativa de los escuadrones de vuelo de la Fuerza Aérea Uruguaya.

En los cursos Cursos Regulares Básicos contamos, por primera vez, con un total de 32 Cursantes en el presente año; de los cuales se prevé el egreso de diez nuevos Aerotécnicos de 2.^a en los campos de carrera que fortalecerán los escalafones de personal en el Esc. de Vigilancia Aérea, del Centro de Operaciones Aéreas y del Servicio de Comunicaciones e Informática, respectivamente.

Por otra parte, en la égida de DGETP – UTU... más de 61 alumnos inscriptos del Instituto Tecnológico Superior compartirán aulas con nuestros jóvenes alumnos mancomunando conocimientos, esfuerzos, e incursionando (a partir del presente año) en prácticas reales especialmente en la plataforma con motores a reacción de la aeronave Beechcraft Hawker adquirida con fines didácticos el pasado año y cuyo proyecto académico fuera sub dividido en fases progresivas cumplidas y expuestas a lo largo de eventos institucionales en 2024.

En resumen, al término del año lectivo que hoy damos por iniciado, estaremos ante una promoción record de 57 alumnos de tercer año quienes engalanarán nuestra Plaza de Armas en diciembre con 39 nuevos aerotécnicos militares y 18 bachilleres del ITS.

A los jóvenes alumnos militares que hoy rinden honores en formación, quisiera compartir el pensamiento del ilustrador y pintor francés Pierre Bonnard cuando reza que: "la clave de tu futuro está escondida en tu vida diaria". Hoy comienzan a redactar, como digo año a año, sus propias páginas en este Instituto militar. Escriban... su mejor historia. El camino, les garantizó, no será sencillo; requiere de aplomo, dedicación, renunciamiento y horas de estudio que les permitan alcanzar el anhelado sueño profesional de convertirse en aerotécnicos militares... y así ser recibidos por una Fuerza Aérea ávida de vuestra experiencia y conocimientos adquiridos.

Como padre, no puedo dejar de agradecer ni pasar por alto la presencia de los señores padres, madres, y adultos responsables que depositaron su voto de confianza en el Cuerpo Docente de este Instituto, responsables inmediatos de la formación y capacitación académica y profesional de nada menos que... sus hijos.

Quisiera entonces, dirigirme brevemente a ellos, vuestros hijos; integrantes del Cuerpo de Alumnos de esta noble Institución a la que tengo el privilegio de dirigir.

En primera instancia, darles la formal bienvenida a los nuevos Aspirantes Técnicos de primer año quienes aún se encuentran inmersos en el sacrificado, exigente pero justo período de adaptación a la inserción en la vida militar. La ETA los recibe hoy como nuevas semillas que será nuestra responsabilidad sembrar y regar día a día, capacitándolos y forjando el carácter que nuestra querida Fuerza Aérea demanda para con sus aerotécnicos.

A los Aspirantes Técnicos de segundo año los comino a continuar esta hermosa carrera que han elegido pregonando la obediencia, el respeto, la empatía y compañerismo por aquellos que hoy se suman a nuestras filas, a aquellos que ocuparán una cama en sus alojamientos y llenarán una silla más en nuestras mesas. Que las diferencias jerárquicas y generacionales del hoy... no les impidan ver que mañana serán la de camaradas cumpliendo largas horas de trabajo incansable, hombro con hombro, frente a una aeronave en un hangar de un escuadrón de vuelo.

A los Aerotécnicos de tercer año hoy comienzan el último eslabón en vuestra capacitación como aerotécnicos pero no por ello el más sencillo. Están... a tan solo diez meses de culminar su pasaje como Alumnos de esta Institución. Es mi principal anhelo, y será el principal desvelo de todo este equipo de trabajo, brindarles las herramientas logísticas y académicas que los posicione –a aquellos cuyo esfuerzo y resultados así lo demuestren– en una alfombra roja y culminar con sus pechos llenos de emoción al grito del "Sí, juro" de la Promesa del Aerotécnico.

Por todo lo antes dicho, es el turno de ambas partes: Institución y Alumno... de poner en marcha los motores de esta aeronave que decola en el día de hoy y que, repito, cuando menos lo esperéis, los encontrará en sus Uniformes de Servicio aterrizando en un cálido y sentido abrazo con sus familiares y allegados con el sentimiento del deber cumplido.

Al Señor Director General de la UTU, Ing. Agr. Juan Pereyra, solo palabras de reconocimiento a su gestión y apoyo para con nuestra Institución a lo largo de estos años y el genuino agradecimiento por transitar este camino de cooperación mutua entre dos instituciones como lo son la UTU y la Fuerza Aérea Uruguaya. Nos resta desearle éxitos en los nuevos cielos profesionales que el destino le dicte surcar y tenga la certeza, que en la Escuela Técnica de Aeronáutica encontrará siempre un lugar especial aguardándolo con una fraterna y genuina bienvenida.

A la actual Dirección del Instituto Tecnológico Superior nos encuentra un año más dispuestos a alcanzar los desafíos que nos tracemos transitando los fluídos canales de comunicación que hemos mantenido a lo largo de estos dos últimos años; las puertas de esta Institución estarán siempre abiertas y bienvenidas sean todas las instancias que nos permitan continuar desarrollando este proyecto educativo mixto tan enriquecedor para ambas Instituciones.

Al Cuerpo de Docentes, distinguidos Instructores, Asesores Técnicos de antaño, los de ahora y los que nunca fallan... ustedes configuran las piezas claves de los engranajes de este motor y por ello transmito mis respetos y la dicha de contar con vuestra experiencia, vuestra sabiduría y por sobre todo por transmitir a las nuevas generaciones... los mismos conceptos adquiridos otrora, en este mismo Instituto. Un año más... ¡cuento con Ustedes!.

Culmino citando al orador, ministro religioso y activista estadounidense Malcom X: "La educación es nuestro pasaporte para el futuro, porque el mañana pertenece a la gente que se prepara para el hoy".

Tripulación, docentes, alumnos de la ETA... puesta en marcha autorizada... ¡les deseo el mejor y más provechoso vuelo por las aulas de nuestro Instituto!

Muchas gracias.